
国有资产的保 值和增值。

第六 ，要注意建立 和培养一支比较稳定的基本的工作队伍。因 为这项工作任务重，时间又比 较

长，各地 区、各部门的领导要支持和重视这个问题，一定要抽调一部分具有一定专业知 识、经验 丰

富、作风扎 实的同志参加这一工作，并注意建立 和保持一支比 较稳定的工作队伍，尤其是骨干人员

要基本稳定。希望各地区、各部门领导支持和重视这个问题，以 便能够善始 善终地 完成这一工作，并

保障工作质量和工作的连续性。
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国务院清产核资领导小组 2 月

18 日到 21 日在京召开了全国清产

核资试点工作会议，布置第一期试点

工作并讨论试点办法。国务委员兼

财政部长王丙乾到会作了重要讲话。

会议认为，这次清查核资工作，

是在进一步解决思想，大胆探索，加

快改革步伐，加大改革分量的形势下

进行的，不仅是为了弄清国有资产的

“家底”，而且是为了适应进一步深化

经济体制改革，加强国有资产管理的

需要，是搞好国营企业的重要步骤。

清产核资的范围不仅包括国营企业

的经营性资产，而且还包括行政事业

单位的非经营性资产。试点工作的

主要内容包括资产清查、产权界定、

价值重估、资金核实、产权登记、完善

管理制度等。

会议认为，清产核资工作的全面

开展，需要对全国百万个企业和行政

事业单位的各项资产和资金进行全

面清查、核实、界定、重估和登记，这

是一项涉及国民经济各个领域和各

个环节的大型系统工程。在全国范

围内搞好清产核资工作的一个重要

方法就是搞好试点。决定此次清产

核资工作于今年 3 月 31 日开始在鞍

山钢铁公司等六家中央企业、牡丹江

市等三个中等城市的部分地方企业，

以及在国家教委、陕西省、辽宁盖县

等部门、地区选定一些行政事业单位

进行第一期试点，全面的清产核资工

作可望在 1994 年展开。试点过程中，

国务院清产核资领导小组还将不断组织有关专家学者

研究国有资产管理问题和进行有关方面的政策研讨，以

逐渐完善清产核资办法。  （本刊通讯员）

简讯
全国国债工作会议在昆明召开

为总结 1991 年国债工作及国债改革经验，研究部

署 1992 年国债工作，财政部于 1 月 20 日在春城昆明召

开了全国国债工作会议。财政部副部长项怀诚、金人庆

到会，并讲了话。出席这次会议的有各省、自治区、直辖

市和计划单列市财政厅局负责国债工作的处长，以及部

分省市的财政厅局长。

项怀诚副部长在讲话中指出，1991 年国债工作形

势好，成绩大，主要表现为：积极进行了国库券的承购包

销试点，超额完成了国库券发行任务，推动了国债发行

市场的发展，并提供了国债工作重心转向培育市场的新

思路；大力开展了银行、财政、邮政部门多渠道兑付国库

券的办法，形成了包括广设网点、增加兑付时间，提前收

券、集中兑付，预约登记、上门服务，固定网点、常年兑付

等一整套兑付办法，充分调动了各部门各单位的积极

性，胜利完成了国债兑付工作，以良好的服务维护了国

债信誉，赢得 了投资者；在地市级以上城市及地区所在

县级城市全面开放了国债流通转让市场，适度兴办了国

债转让服务机构，及时增加了上市转让的国债券种，推

动了国债流通市场的发展，国债一、二级市场有所协调；

举办了首届全国财政债券知识电视大赛，成立了中国国

债协会，促进了国债工作的开展。

金人庆副部长就认清形势，深化改革，努力做好

1992年国债各项工作作了重要讲话。

这次会议还就推进承购包销，简化国债券种，缩短

发行周期，提高发行频率，努力完成 1992年国债发行任

务，以及继续做好国债还本付息等项工作，做了具体的

研究部署。会议要求各地适应形势发展的要求，认真总

结经验，继续发扬艰苦奋斗的精神，在有关部门的配合

支持下，勇于改革，大胆创新，努力进取，更好地推进国

债工作的发展。  （孙才仁）
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